

## **ANUNCIO DE EMERGENCIA SOBRE UN ATAQUE Y DESALOJO INMINENTE DE PROSFYGIKA EN LA AVENIDA ALEXANDRAS**

### **APOYAR – DIFUMINAR – RESISTIR**

Durante el verano de 2025, la Región de Ática, mediante un acuerdo programático, inició secretamente la planificación para la represión y el desalojo de la Comunidad de la Okupa Prosfygika en la Avenida Alexandras.

A principios de 2026, puso en marcha una nueva fase de su plan, utilizando artículos pagados por portavoces del gobierno y promoviendo todas las medidas que prevén el desalojo violento de la Comunidad de Prosfygika en los próximos seis meses y, como de costumbre, una gran cantidad de dinero público.

En la última década, esta es la cuarta vez que el estado y el gobierno han intentado desalojar y saquear Prosfygika. Esta vez parece ser la más grave y está a punto de implementarse de inmediato. Todo indica que existe un plan que contempla tanto la financiación del proyecto —cuyo coste total estimado asciende a 15 millones de euros con fondos europeos del programa ESPA Regional Ática 2021-2027— como, a nivel propagandístico, la supuesta creación de viviendas sociales y albergues para familiares de pacientes del Hospital Antineoplásico "St. Savvas", intentando explotar la sensibilidad y los reflejos sociales.

### **¡Esta vez tampoco lo conseguirán!**

Prosfygika constituye una comunidad de más de 400 personas (griegos, refugiados y migrantes), incluyendo 50 niños, grupos sociales vulnerables, personas con graves problemas de salud mental, pacientes con cáncer, personas mayores, etc.

Durante sus 16 años de funcionamiento, se han eliminado los puntos de venta y producción de drogas, incluidas las drogas duras, que habían plagado el barrio con la tolerancia de GADA (Jefatura de Policía de Atenas), y se han establecido 22 estructuras autónomas de autosuficiencia social, beneficios y autoorganización para los habitantes de la comunidad y las zonas de Ambelokipi y Gkyzi.

A modo de ejemplo, mencionamos:

- La Casa Infantil, la Estructura de Autoeducación y la Guardería Infantil Autogestionada, que funcionan diariamente con un programa educativo completo para los niños de la comunidad de Prosfygika y el barrio, en colaboración directa con escuelas, asociaciones de padres y sindicatos de docentes en Ambelokipi, en toda Ática y en todo el país.
- La Estructura de Salud y la Farmacia Social, que ofrece atención a los residentes del barrio que lo necesitan, en colaboración con decenas de estructuras de salud autoorganizadas, clínicas sociales y sindicatos de trabajadores de la salud a nivel panhelénico.
- La Estructura de Acogida para Pacientes y Acompañantes del Hospital Anticanceroso "St. Savvas", en colaboración con la asociación de empleados del hospital.
- La Panadería Colectiva "Berkin Elvan", que produce pan y productos horneados diariamente para los residentes del barrio y de toda Atenas.
- La Estructura de Obras Técnicas para el mantenimiento continuo de los edificios de Prosfygika.
- La Cafetería y Cine Colectivo para niños y adultos, que ofrece entretenimiento y contribuye al desarrollo cultural de los residentes del barrio y de Atenas en general.
- El Centro Social, que alberga la asamblea general semanal de toma de decisiones de la Comunidad y la Biblioteca y Sala de Lectura del barrio. A lo largo de los años, también ha albergado numerosos eventos, presentaciones y asambleas de carácter social, político y cultural, tanto de la Comunidad como de otros grupos y colectivos sociales.
- La Estructura de Mujeres, cuyo objetivo es la colectivización y el empoderamiento de las mujeres y las personas de género diverso, la creación y difusión de una cultura opuesta al sistema patriarcal, y que también funciona como refugio de emergencia para mujeres y personas de género diverso que lo necesitan.
- El Equipo de Solidaridad, ubicado en la infraestructura de la Comunidad, proporciona alimentos cinco días a la semana a decenas de personas en el centro de Atenas.

Todas las estructuras de la Comunidad están abiertas a todas las personas y funcionan sobre la base de la autoorganización y la solidaridad social.

Durante el último año, la Comunidad anunció públicamente su decisión de llevar a cabo la renovación exterior de los edificios de Prosfygika mediante autofinanciación y con la participación y el apoyo de arquitectos, ingenieros civiles y otros especialistas técnicos. El plan de la Región es una respuesta destinada a adelantarse a esta iniciativa social para obtener fondos públicos.

Este nuevo intento de la Región constituye una directiva política central y una decisión del régimen de Mitsotakis para desmantelar el mayor proyecto social existente actualmente en el tejido urbano de Atenas —y a nivel nacional—, y uno de los más grandes de Europa, que ha atraído la atención y el interés de universidades e instituciones culturales y educativas de Grecia y del extranjero.

Más allá de su carácter social, la Comunidad de Prosfygika ha estado constantemente en primera línea de las luchas sociales, políticas, clasistas e internacionalistas. En la Comunidad también residen combatientes de Grecia, Europa y organizaciones revolucionarias de Turquía y Kurdistán. El régimen de Mitsotakis ve a Prosfygika tanto como un oponente político que busca destruir como como un activo económico que sueña con saquear y explotar.

Esta es una decisión política que, tras las mentiras sobre el "desarrollo vecinal", busca expulsar a la gente y desmantelar los modelos sociales de autoorganización y contribución social. Es evidente que, entre otras cosas, se trata de otra estratagema preelectoral de un gobierno en decadencia cuyo único producto restante es la doctrina de la "ley y el orden".

- Mienten cuando afirman que la Región se preocupa por la vivienda social. Prosfygika ya proporciona vivienda social para cientos de personas a quienes la crisis empujó a la calle y el colapso de todas las estructuras sociales las condenó a la miseria y la marginación. Su plan de arrojar a más de 400 personas a la calle para alojar a 50 de las suyas es el colmo de la hipocresía y la inhumanidad de un sistema que se preocupa exclusivamente por su propio beneficio y el saqueo de los fondos públicos y europeos. Es una excusa descarada para saquear las viviendas sociales ya existentes en nombre de nuevas viviendas sociales, mientras que 80.000 apartamentos vacíos, propiedad del Ayuntamiento de Atenas, permanecen vacíos y sin uso en el centro de la ciudad.

- Mienten cuando afirman que la Región se preocupa por los familiares de pacientes con cáncer, a quienes la Comunidad ha acogido y cuidado durante años; personas que a menudo duermen en sus coches durante días o semanas mientras sus seres queridos reciben tratamientos a largo plazo. La Comunidad ya ofrece condiciones de vida saludables y apoyo con su propio trabajo y recursos. La Región planea dejar en la calle a los familiares de pacientes con cáncer, mientras establece relaciones clientelares con personas necesitadas. Al mismo tiempo, innumerables propiedades, propiedad del Estado y de la Iglesia se encuentran a pocas manzanas de Prosfygika.
- Mienten cuando afirman que la Región se preocupa por los problemas sociales del barrio, cuando Prosfygika es un ejemplo de coexistencia armoniosa entre personas de todo el mundo: 27 nacionalidades diferentes, con sus correspondientes idiomas, culturas y religiones. Es el único barrio adyacente a una unidad OKANA (Organización para el Tratamiento de la Adicción a las Drogas) sin un foco de tráfico de drogas. El único problema de seguridad pública en la zona son las políticas de GADA y el Ministerio de Orden Público, que periódicamente invaden el barrio con gases lacrimógenos —en las inmediaciones de dos hospitales — para desmantelar una comunidad autoorganizada que promueve un modelo diferente de igualdad social y justicia.
- Mienten cuando afirman preocuparse por el uso de Prosfygika y el desarrollo de Ambelokipi. La reurbanización de Prosfygika provocará un aumento vertiginoso de los alquileres y el coste de la vida en toda la zona, desplazando a decenas y cientos de vecinos que no pueden soportar el aumento de precios. Esta situación afectará gradualmente a todas las zonas circundantes, alterando la composición social al desplazar a los residentes actuales en favor de los más pudientes.

**Hacemos un llamado a toda persona con conciencia y empatía para que se una a la Comunidad de Prosfygika contra los planes de desalojo y saqueo de este histórico barrio de resistencia, autoorganización y refugio.**

**Hacemos un llamado a todos a movilizarse y comunicar nuestra lucha en sus barrios, círculos familiares y sociales, escuelas, sindicatos y lugares de trabajo, para proteger a Prosfygika de los planes depredadores de los grandes estafadores del gobierno.**

Aquellos a quienes no les importó la vida de las 57 personas en los trenes. Aquellos que han convertido a Grecia en el vertedero de Europa. Aquellos que han desmantelado toda estructura social y servicio público de salud, educación, vivienda y cultura. Aquellos que dejaron morir a tanta gente durante la COVID-19. Aquellos que han reducido a los agricultores y al campo a la mendicidad. Aquellos que han expulsado del país a medio millón de jóvenes durante la última década. Ninguno de ellos merece confianza alguna en lo que respecta a Prosfygika, y todos deben conocer los planes sucios que se esconden tras sus palabras.

El desalojo y la represión de Prosfygika tendrán consecuencias incalculables para la salud mental y física de decenas de niños, ancianos y pacientes de la Comunidad. Muchos de ellos no vivirán al año siguiente del desalojo, por responsabilidad del gobierno y sus agentes.

El desalojo y la represión de las Viviendas para Refugiados también afectarán al movimiento y a todas las luchas en curso, ya que cada espacio liberado que se pierde supone un duro golpe a la lucha común contra la explotación y la injusticia que sufre casi toda la sociedad.

Por nuestra parte, tenemos la responsabilidad y el deber de defender las viviendas que hemos cuidado desinteresadamente durante años como si fueran nuestras, manteniendo vivo un monumento nacional y arquitectónico que la planificación estatal habría permitido derrumbar para lucrarse con su reconstrucción. Tenemos la responsabilidad y el deber de defender a las personas de nuestra Comunidad, que de otro modo acabarían durmiendo en cajas de cartón, en el hambre y la miseria.

Declaramos públicamente que no cederemos ni un solo centímetro de tierra al régimen y sus empresas, y que lucharemos con todas nuestras fuerzas para prácticamente cancelar sus planes sucios, incluso con nuestras vidas. Tenemos el deber histórico y social de luchar y continuar.

Nos aseguraremos de que el enorme costo que nos vemos obligados a asumir para proteger nuestro barrio y Comunidad sea aún mayor para el gobierno y sus agentes.

## **SI CAEMOS, CAEREMOS SOBRE SUS CABEZAS.**

Hacemos un llamamiento a:

- A todos —individuos, colectivos, sindicatos, asociaciones, organizaciones— a hacer todo lo posible para frenar la operación de represión y desalojo de Prosfygika.
- A todos —individuos, colectivos, estructuras, iniciativas— a unirse o venir a vivir a Prosfygika.
- A todos a permanecer vigilantes ante posibles provocaciones del Estado y la policía, que intentarán dividir y desmantelar la Comunidad y nuestra lucha común.

**NO PROSFYGIKA PARA MITSOTAKIS Y SUS EMPRESAS – PROSFYGIKA DE RESISTENCIA  
SOCIAL, AUTOORGANIZACIÓN, IGUALDAD Y SOLIDARIDAD**

**NI UN EURO DE DINERO PÚBLICO PARA LA REURBANIZACIÓN DE PROSFYGIKA**

**TOTAL RESPONSABILIDAD CON LA COMUNIDAD – AUTOFINANCIACIÓN Y AUTOORGANIZACIÓN**

**NO MANIPULACIONES EN PROSFYGIKA**

**O GANAMOS, O GANAMOS**

**Les invitamos a la Asamblea Abierta en Solidaridad con la Comunidad Okupa Prosfygika, para información más detallada acerca de la situación y el plan de defensa para el vecindario y la Comunidad.**

**Domingo, 8 de Febrero 2026, 05:00 P.M, en el Centro Social de la Comunidad Okupa Prosfygika, Degleri esquina con Av. Alexandras en Atenas, Grecia**

**Asamblea Okupa de Prosfygika, Av. Alexandras**



*Mail: [sykapro\\_squat@riseup.net](mailto:sykapro_squat@riseup.net)*

*Blog: [sykaprosquat.noblogs.org](http://sykaprosquat.noblogs.org)*

*Instagram: @sykapro*

*Twitter: @Prosfygika*